

# Beschlüsse des Gemeinderates Neftenbach

Veröffentlichung auf der Homepage [www.neftenbach.ch](http://www.neftenbach.ch)

Sitzungen vom 8. Juni 2020

## **Bauabrechnung Sanierung Decke und Beleuchtung Schützenhaus Teggenberg**

Der Gemeinderat hat am 21. August 2019 einen Kredit von CHF 37'100.00 für den Ersatz der Deckenkonstruktion sowie der Beleuchtung in der Schützenstube Teggenberg bewilligt. Die Arbeiten konnten gegen Jahresende 2019 in Angriff genommen und im Februar 2020 abgeschlossen werden. Seither präsentiert sich die Schützenstube heller, freundlich und besonders von der Akustik her angenehm.

Die Bauabrechnung, welche vom Gemeinderat nun genehmigt wurde, weist Gesamtkosten von CHF 40'394.70 inkl. MwSt. aus und schliesst somit CHF 3'294.70 über dem bewilligten Kredit ab. Die Überschreitung rührt daher, dass die Deckenmontage etwas umfangreicher ausfiel als zuerst angenommen und dass die Jahrzehnte alten Lautsprecher durch neue ersetzt wurden, was zuerst nicht vorgesehen war.

## **Bauabrechnung Umbauarbeiten Schulstrasse 7**

Am 10. Juli 2019 hat der Gemeinderat einen Kredit von CHF 146'000.00 für Umbauarbeiten im Treppenhaus und Obergeschoss der Gemeindeverwaltung im Gebädetrakt Schulstrasse 7 für die Bedürfnisse des Sozialamts bewilligt. Die Arbeiten konnten Mitte September 2019 in Angriff genommen und grossmehrheitlich auf Anfang November 2019 rechtzeitig abgeschlossen werden. Die hergerichteten Räumlichkeiten präsentieren sich freundlich und erfüllen ihren Zweck zur allseitigen Zufriedenheit.

Der Gemeinderat hat die Bauabrechnung, welche Gesamtkosten von CHF 109'676.60 inkl. MwSt. ausweist und somit CHF 36'323.40 unter dem bewilligten Kredit abschliesst, genehmigt. Die Unterschreitung rührt daher, dass die Abbrucharbeiten und folglich die System-Holzbauwände weniger umfangreich ausfielen als zuerst geplant und insbesondere die Sanitär- und Plattenlegerarbeiten günstig vergeben werden konnten.

## **Bauabrechnung Transfer Schiessanlage**

Der Gemeinderat hat am 3. April 2019 einen Kredit von CHF 47'600.00 für den Transfer der Infrastruktur (künstliches Kugelfangsystem und elektronische Trefferanzeige) von der stillgelegten Schiessanlage Hünikon in die Schiessanlage Teggenberg bewilligt. Die Arbeiten konnten während der Sommerferien 2019 in Angriff genommen und im Januar 2020 mit der Wiederinstallation der angepassten Anlage abgeschlossen werden.

Der Gemeinderat hat die Bauabrechnung genehmigt. Diese weist Gesamtkosten von CHF 40'882.75 inkl. MwSt. aus und schliesst somit CHF 6'717.25 unter dem bewilligten Kredit ab. Diese Unterschreitung rührt daher, dass der Aufwand, insbesondere bei der Anpassung der elektronischen Trefferanzeige, etwas geringer ausfiel als ursprünglich angenommen.

---

## **Bewertung und Massnahmen von Gemeindeliegenschaften**

Am 17. April 2019 hat der Gemeinderat die Massnahmen zu den aktuellen Legislaturzielen festgelegt. Das Legislaturziel zu den Gemeindeliegenschaften lautet wie folgt: «Liegenschaften im Besitze der Gemeinde werden hinsichtlich der zukünftigen Nutzung beurteilt. Basierend auf den Ergebnissen werden Ziele und Massnahmen definiert und wo möglich eingeleitet.»

Eine Arbeitsgruppe hat alle Gemeindeliegenschaften bezüglich der zukünftigen Nutzung beurteilt. Bei Liegenschaften mit Handlungsbedarf wurden entsprechende Massnahmen-Vorschläge erarbeitet, welche vom Gemeinderat genehmigt wurden. Somit können die einzelnen Projekte nun vorangetrieben werden.

## **Ausnahmebewilligung Unihockey-Trainingslager**

Dem Verband Thurgau Unihockey wird die Benützung der Sporthalle Ebni in der ersten Herbstferienwoche vom 5. bis 9. Oktober 2020 für die Durchführung eines Trainingslagers für ca. 40 bis 60 Kinder gestattet. Die Sporthalle, welche in den Schulferien auch an ortsansässige Gruppen und Vereinen fürs Training zur Verfügung steht, wurde nun auf Gesuch hin und im Rahmen einer Ausnahmebewilligung vermietet.

## **Sicherheit im Neftenbacher Wald**

Die letzten Jahre litt der Wald stark unter verschiedenen Umweltfaktoren wie Sturm, Hitze, Trockenheit, Käferkalamitäten, Pilzkrankungen, etc. Oft mussten Bäume entlang von Strassen und Wegen sicherheitsbedingt gefällt werden, da grundsätzlich der Waldeigentümer dafür verantwortlich ist.

Der Wald wird heutzutage viel öfters zur Erholung besucht als in früheren Jahren. Die Waldbesucher können diese «Dienstleistung» gratis nutzen. Der Waldeigentümer hingegen wird gezwungen, im Namen der Sicherheit, diese gefährliche und meist kostenintensive Arbeit auf eigene Rechnung auszuführen.

Der Gemeinderat hat für nächstes Jahr nun ein Pilotprojekt bewilligt, welches kleine, sicherheitsbedingte Fällungen entlang von Strassen und Wegen von Privatwaldbesitzern unterstützt. Im Rahmen des Pilotjahrs 2021 sollen diese Fällungen entlang von Waldstrassen, sofern diese nicht durch die Waldbesitzer durchgeführt werden können oder wollen, durch den Forstbetrieb Neftenbach ausgeführt werden. Da diese Dienstleistung nicht in Rechnung gestellt wird, müssen die Waldeigentümer sämtliche daraus resultierenden Verkaufserlöse der Gemeinde abtreten. Im Laufe des Sommers 2021 wird eine erste Zwischenbilanz gezogen und über die Zukunft des Pilotbetriebs entschieden.

## **Gemeinderat Neftenbach**

Martin Schmid  
Gemeindeschreiber

Neftenbach, 22. Juni 2020